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Mesdames Messieurs les autorités, Mesdames 
Messieurs Chers amis, 

 

En tant que Vice-Présidente du Conseil Général de la 
Vienne, élue sur le canton de Châtellerault, mais surtout 
en tant que cinéphile, je suis heureuse de partager avec 
vous cet instant qui marque le nouveau souffle de cette 
construction. Je tiens à excuser le Président du Conseil 
Général de la Vienne, notre ami Claude Bertaud, retenu 
par des engagements sur son canton. 

 

Si Georges Méliès était encore de ce monde, il serait 
aux anges ! Lui qui malgré les recommandations des 
frères Lumière, s’était lancé dans le cinéma en achetant 
un projecteur et en fondant sa société de production 
"Star Film". 

 

Les amoureux du cinéma connaissent le rôle pionnier 
qu’il a joué dans l’évolution du septième art, je pense en 
particulier à la « technicolor » commencée par du 
coloriage manuel. 

 

Chacun a en tête la célèbre image de son film « Voyage 
dans la lune ». 

Malgré son immense talent, la concurrence des grosses 
sociétés de production et la Première Guerre mondiale 
ont eu raison de son travail de cinéaste. 



 

 

Alors oui, il serait aux anges de voir que les « petites 
salles privées » de cinéma poursuivent le combat, au 
coté des municipalités volontaires, comme celle de 
Châtellerault qui n’hésitent pas à se lancer dans 
d’importants investissements pour que le cinéma vive 
dans nos petites villes. 

 

En faisant renaître cette salle de cinéma au cœur du 
centre ville, la communauté d’agglomération de 
Châtellerault avec la participation de l’Etat, la Région et 
du Département qui nous a permis de flécher pour cette 
réalisation la somme de 300 000 euros. 

 

Depuis des années en effet, on nous dit que les efforts 
de centaines de communes pour maintenir ouvertes 
leurs salles de cinéma locales sont condamnés à 
l’échec. 

 

Mais depuis des années ces pessimistes ont tort et vous 
le prouvez une fois de plus Monsieur le Maire, ici à 
Châtellerault.  

 

En rédigeant ce discours, je pensais d’ailleurs à un film 
que vous connaissez tous : « Cinéma Paradiso ». 
Ce film italien de 1989, avec Alfredo le projectionniste, 
joué par l’inoubliable Philippe Noiret, retrace 
parfaitement bien l’ambiance magique des petites salles 
de cinéma, une ambiance qu’on ne retrouve nulle part 
ailleurs et certainement pas dans les grands complexes 



à la sortie des villes où chacun doit prendre sa voiture 
pour s’y rendre. C’est aussi pour cette raison que nous 
avons tout mis en œuvre pour soutenir financièrement 
ce projet 

 

Mme DESSANDRÉ, Mon Cher Jean-Pierre votre 
initiative mérite nos félicitations et tout comme « Cinéma 
Paradiso » a eu le prix du jury lors du festival de 
Cannes, on vous adresse Mme DESSANDRÉ ainsi qu’à 
votre équipe le prix du jury des amoureux du cinéma. 

 

Maintenant, il vous appartient, avec votre société 
«Cinéa» de faire vivre cette salle et j’invite donc les 
habitants de la région de Châtellerault à y venir très 
nombreux. Vous contribuez à l’animation de notre centre 
ville et je vous en remercie très sincèrement. 

 

Merci de votre attention. 

 

 

 

 

      Valérie DAUGE-CHAMPION 


